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“意大利绘画 400年———贝
利尼博物馆藏品展” 将在江
苏省美术馆亮相，49件名师
油画作品将与广大爱好者见
面。展品虽少，但件件都是珍
品，汇集了 14世纪到 18世
纪乔托、拉斐尔、达·芬奇、米

开朗基罗等大师的传世精品。
今天这些展品将抵达南京。

此次展出的贝尔纳多 17
世纪绘制的布质油画 《妇人
形象的静物画》 五百年来第
一次离开意大利，来到了中国
展出。她是贝尔纳多运用色彩

和光线创作的典范。带着小小
耳环，身系白围裙，铜栗色头
发的年轻妇女，有着一双明亮
的黑眼睛，宝石红的小嘴和从

盘子中取出樱桃的纤细小手，
成为艺术史上最美的细部特

写。另外，此次展览中，南京观
众还将欣赏到绘画大师达·芬
奇的作品。
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具有 600多年艺术品收

藏史的贝利尼家族现在已经
拥有五座大型私人博物馆和
难以计数的艺术珍品：从乔托
的壁画、米开朗基罗的雕塑、
达·芬奇的油画，到德拉·罗比

亚陶像、哥特式的挂毯和桑索
维诺的木雕衣橱，贝利尼家族
的藏品几乎囊括了整个欧洲
文艺复兴时期艺术大师们的
代表作品。
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“南京的自来水没什么
怪味，还有点甜甜的。”不少

外地人来到南京都有这样的
感觉。昨天，记者在北河口

水厂，工作人员自豪地说，水
厂的水甚至可以直接喝，达

到了直饮水的标准。
记者半信半疑，拿了个

杯子接了些成品自来水，喝
一口，竟与刚才喝的瓶装纯
净水口感差不多。在水龙头
旁边的监测仪上，记者看到，
这里流出来的自来水的浊度
为 0.063NTU，而国家标准
为 1，输送到居民家中澄清

透明的自来水还要远远好于
这个标准。

泥沙较多的长江水如何
变成合格的自来水？记者探
访了让长江水“变身”自来水
的8道严格工序。第一步是取
水；第二道工序是投加混凝
剂，这道工序就是要将水中的
杂质凝聚成絮状物。此后，再

经过沉淀、过滤和消毒几道工
序，进入清水池的水已经是自
来水成品。清水池里的水，要
想输送到供水管网，还需要经
过增压，在二级泵房的作用
下，就可以流向千家万户。
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江苏省血液中心血库
今夏首次告急！为了缓解血

液紧张的局面，省血液中心
启动供血应急预案。而得知

血液库存紧缺的信息后，南
京军区某部队与省血液中心
取得联系，积极动员组织集
体献血。昨天上午，江苏省血
液中心的流动采血车开进南
京军区某部队，221名空军
战士参加了无偿献血，献血

量达5.5万毫升，缓解了目
前的血库紧缺状况。
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江苏省血液中心献血服

务科副科长周知祥介绍，入
夏以来，酷热的天气和连日

来的暴雨明显影响了街头献血
车的采血量。该中心8个献血

点中，往日一天能采十多份血，
现在只能采到三五份。经不住7
月份以来入不敷出的消耗，目
前该中心库存 A、B、O、AB血
液总量为24万毫升，库存量仅
为平时的五成，其中B型血占
了总库存量的一半多，其他三

种血型的紧缺状况可想而知。
据了解，对于急诊抢救的

病人，目前还能保证血液供
应；但对于医院中的不是急于
手术的择期手术病人，血液中
心只好建议医院推迟手术。
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江苏省血液中心已启动

供血应急预案。自今日起鼓楼
广场、新街口招商银行、大桥

南路家乐福超市等献血点已
陆续开出夜班车，延长工作时
间以便市民避开高温时间，选
择气温相对舒适的时间前去
献血；以电话、短信、媒体、互
联网等方式与献血者俱乐部
应急队伍成员取得联系并寻

求社会的支持和帮助。
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该中心的专家介绍，每年

随着寒暑假的到来，南京便进
入季节性献血低谷。造成这种
现状的主要原因，就是南京乃
至江苏省无偿献血队伍结构
失调。无偿献血人员档案显

示，高校学生占了较大比例。
每逢假期，学生返家，就会造

成供血队伍不足。
另外，高温季节，部分人

会出现食欲下降，睡眠不良，
所以有的市民认为夏季人的
体力消耗量较大，参加无偿献
血可能会有损身体健康。周知
祥介绍，夏季献血与其他季节

的区别不大，适量献血不会损
害到身体健康。与其他季节献
血相比，夏季献血更应注意的
是：献血前后应保证充足睡
眠，不宜空腹献血，献血后不
要在强烈的阳光下长时间进
行体力劳动。
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今天启动供血应急预案，部分供血点开出夜班车

./01 2345

□!X#�"# FGG

H I J K n Ú L M �

“啪———！”伴随着巨响，一道
白光瞬间闪现在眼前。人造
“雷电”，这可不是科技馆里
徒具外表的“雷电模拟”，而
是实实在在由强大电流击穿
空气而产生的“闪电”。这是
记者在南京信息工程大学新

建成不久的雷电防护实验室
看到的一幕。据了解，这也是
目前全国高校中唯一的雷电
实验室。

记者看到，击穿空气放电
的是两个铜制半球，球面上下
相对，中间有约 2厘米的距

离。两个半球的顶点也就是放
电点，专家介绍，因为铜承受
不了强大的电流，因此这个顶
点部位是钨的。 “这个放电
过程其实就是自然界闪电的缩
小版。”该校雷电防护教研室
主任杨仲江介绍，把220V或

者380V的室内电通过高压变
压器，变成6万伏的高压电，
再转化成脉动的自流电给三个
电容器充电，传导到两个半球，
当半球上的电压达到一定程度
时，就会把中间的空气击穿，从
而形成放电过程。仪器上从0

安上升到设定的最高电流值，

只需要8微秒的时间。
虽然之前已有警铃提醒，

但巨大的声响还是吓人一
跳，杨仲江说，这还是声调比
较低的，如果将电流值调到
最高，“闪电”时发出的声音
至少在 120分贝以上，与我们
在室外听到的真实响雷差不
多，实验人员在控制区里也要

戴上耳机才行，否则耳膜会受到
伤害。透过控制室与实验区之间
的大玻璃，记者发现玻璃外面还
隔了一层铁丝网，工作人员介
绍，这是为了屏蔽电磁而安装
的。不仅如此，透过墙上木板缝
隙，记者看到里面竟然也是铁

的。“整个房子全是包了一层
0.8毫米的铁皮，也是为了屏
蔽。”否则，在实验中产生的闪
电会严重干扰到外界的信号。

随着家用电器的增多，雷
电造成的损失也越来越大。杨
仲江告诉记者，以前人害怕雷

电，都是指一个闪雷劈下来，
伤到了人或者树，但现在更多
的损害是通过雷电感应，电
流或许并不是特别强，却会
对电视、电脑这些微电产品
造成很大影响。而雷电感应
的波形与直击式雷电的波形

其实并不一样。建这个实验
室的作用就是可以更好地研
究雷电，通过电脑可以捕捉
到模拟目前自然界的各种闪
电波形，想知道不同的避雷设
备效果究竟如何，让模拟闪电
劈一下就知道了。
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位于南京河西地区与江
心洲之间有一段长江夹江，

这条大胜关水道就是南京最
重要的“生命之源”，全长
13.6公里的江边高密度集
中了南京北河口、城南和江
宁三大水厂。

7月 25日上午 9时，记
者驱车沿着江堤走了一趟。

这个时段，号称“黄金水道”
的长江应该已是繁忙喧嚣，
然而在江边走了许久，也没
听见静谧的江风中传来一声

汽笛声。
北河口水厂是南京最大

的水厂，它承担着全市一半
的供水任务。在工作人员带

领下，记者来到水厂的取水
口，开阔的江面一览无余，难

觅其他船只的踪影。
而在去年年初记者来此

采访时，江边还是停满了船

只，本不是主航道的江面上
却是一副“百舸争流”的拥
挤场面，而江面上也因此飘
着一层脏兮兮的油污。

“其实船上的生活污水
还算好，我们最怕的就是上

游有企业污水流下来。”北
河口水厂负责水质监测方
面的刘工程师告诉记者，居

民喝的水好不好，首先就要
看进来的原水是否干净，目

前南京夹江的水质已经从
三类上升到二类，成为难得
的优质水源地。

记者沿江也看到，过去
林立的码头、砂场都已经

不见，取而代之的滨江大
道上宽宽的绿化带。按照

有关规定，水源地必须实
施三级保护区，500米范围
内为一级保护区，1000米

范围内为二级保护区，2000
米范围内为准保护区。记者
在整个大胜关水道的沿
岸，几乎看不到企业的身
影。一些老旧的厂房虽然

还在，但企业早已停工，静
悄悄地等待着拆迁。
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为了保护取水口的安

全，南京甚至采取了非常规
的手段，13.6公里长的水道
全面封航。去年3月1日，
长江大胜关水道实现航道
变更，水域里的船舶全部进
入长江主航道。对于一些长
期飘在这一段的 “江上船

户”，有关部门也劝导他们
迁移出了夹江水源地。
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大胜关水道两侧，以前

密布了51家修船厂、34家
加油站、45处黄沙堆场以
及工业企业等各类污染源
133家。在全国、省、市人大
代表、政协委员的高度关注
下，夹江禁航之后，有关部
门又迅速拆除了夹江沿岸

违法搭建1万多平方米。
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据了解，江水从被引

进水厂之后，每时每刻都
在被监测之中。“每一道制
水工序都进行了水质监
测，水厂工序质量控制点
设置了在线浊度仪 24小
时监控，化验室每天要检
测15项水质指标。”如果

实时监测过程中发现水质
有问题，水厂将立即向相
关部门通报。
!XYZ [\\ ôõö

÷øù¸ú

÷øùûú

÷YZüýú

_

÷þÿú

÷þÿú

÷þÿú

!"#$%&'(4F !XYZ ôõö )

*)*+�,23- .$%/01


